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BIOS e.V. – Sprecher  
Arnim Goldbach  
Kapellenweg 2 
31303 Burgdorf-Otze 

 

Amtsgericht Hildesheim 
Registergericht VR 201227 
Finanzamt Burgdorf 
Steuernummer: 
16/200/98013 

 

Bank:  
Stadtsparkasse Burgdorf 
Marktstraße 59 
31303 Burgdorf 

 

IBAN: 
DE42 2515 1371 0270 0641 16 
BIC: 
NOLADE21BUF 

 

BIOS e.V.- BürgerInitiative Otze Schiene e.V. | Sprecher: 
Arnim Goldbach, Kapellenweg 2. | 31303 Burgdorf-Otze 

Ihr Zeichen: 

Ihre Nachricht: 

Unser Zeichen: 

Unsere Nachricht: 

 

E-Mail: 

Telefon: 

Mobil: 

Homepage 

  

 

 

 

 

Arnim.Goldbach@gmx.net  

(0 51 36) 8 44 63 

(0171) 82 49 741 

www.bios-otze.de  

An alle Mitglieder 

der BIOS e.V. 

 

Otze 

 

Datum:  24.07.2021 

Protokoll 

zur 6. ordentlichen Mitgliederversammlung der 

BürgerInitiative Otze Schiene - BIOS e.V. 

Zeit:   15.07.2021, 19:00 Uhr bis 20:10 Uhr 
Ort:   Ehemaliges Gasthaus ohne Bahnhof, Fam. Sievers 
Leitung:   ARNIM GOLDBACH 
Protokoll:   ARNIM GOLDBACH 
Anwesenheit: siehe besondere Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung 

 

TOP 1  Begrüßung und Einführung 

(1) Begrüßung – Coronabedingungen  

Begrüßung der insgesamt 27 stimmberechtigten Mitglieder und Ausrichtung von Grü-

ßen einiger Abwesender; Erläuterung von Coronabedingungen 

(2) Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit der Versammlung 

27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend (s. besondere Liste); Beschlussfähigkeit 

festgestellt. 

(3) Genehmigung der Tagesordnung 

Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 

mailto:Arnim.Goldbach@gmx.net
http://www.bios-otze.de/
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(4) Trauerbekundung 

Seit letzter Mitgliederversammlung 2020 keine Verstorbenen zu beklagen; keine Trau-

bekundung nötig (aber Hinweis auf Naturkatastrophe in NRW und RP) 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

am 29.10.2020 (Stand: 06.11.2020 – unter www.bios-otze.de) 

Das Protokoll der o. g. Mitgliederversammlung wird ohne Änderungen einstimmig 

angenommen. Es gilt damit als festgestellt. 

TOP 3  Berichte aus dem Leitungsteam 2020/2021 (mit Ausblick)  

(1) Tätigkeitsbericht 2020 des Sprechers, einschl. 1. Hj. 2021  

(a) Mitgliederstand:  

Axel Berndt: 109 Mitglieder 

(b) Schwerpunkte der BIOS-Aktivitäten, insbes. im 1. Hj. 2021:  

Berichte über das Jahr 2021 im BIOS-Jahresbericht 2020 (unter www.bios-otze.de); 
darüber wurde bereits bei der letzten Mitgliederversammlung im Wesentlichen infor-
miert, Informationen auch im Hertha-Kurier Nr. 187 vom August 2020 und Nr. 190 vom 
Februar 2021 – Bericht über 1 Hj. 2021 im Hertha Kurier Nr. 193, August 2021 

(c) Hauptprobleme/Hauptthemen 2020/2021: Unterführung / Lärm  

Auch wenn viele Aktionen nicht stattfinden konnten, können wir Positives wie auch 
Problematisches vermelden: Positiv ist, dass wir bei der Querungsfrage in Otze Fort-
schritte erkennen. Denn die DB – in Verbund mit der Stadt Burgdorf – hat nicht nur 
signalisiert, dass sie eine bestandsnahe Lösung in Form einer Unterführung für alter-
nativlos hält (wie wir selbst auch), sondern sie hat auch bereits mit den potenziell be-
troffenen Eigentümern Kontakt aufgenommen – ein Vorgehen, auf das wir als BIOS 
besonders gedrungen haben. Problematisch ist, dass der Lärm durch laute Güterzug-
waggons offensichtlich doch (noch) nicht so stark abgenommen hat wie erhofft – und 
wie vom inzwischen In-Kraft getretenen Schienenlärmschutzgesetz „versprochen“.  

(d) Videokonferenz Projektbeirat Alpha-E am 09.07.2021, 14:00 – 16:00 Uhr: 

Zwei Gutachten wollen nachweisen, dass die neuen und höheren Anforderungen an 
die Leistungen der Deutschen Bahn (DB) hier in Norddeutschland (Lüneburger Heide 
und nördlich bis südlich) in Form des Deutschlandtaktes im Schienenpersonenfernver-
kehr (SPFV: stündliche bzw. halbstündliche Verbindung zwischen Zentren/Knoten) mit 
Verdoppelung der Fahrgastzahlen und Erhöhung des Güterverkehrsanteils von 18 % 
auf 25 % bis 2030 auch ohne Neubaustrecken (NBS) machbar sind. Die DB hält die 
Gutachten dagegen nicht für realisierbar, weil unvereinbar mit den obigen Zielen. Die 
beiden Gutachter halten dagegen, dass die DB viel zu aufwändig plant (zu viele Bau-
änderungen, NBS, Umbau v. a. Bahnhof Lüneburg). Die Gutachter meinen, mit weni-
ger Eingriffen in Natur, Umwelt und Boden auszukommen (v. a. durch Gleisverlage-
rungen). Umbauumfang bei den Bahnhöfen Uelzen und Celle viel geringer. Einige Mi-
nuten Zeitersparnis im SPFV werden bei der Wirtschaftlichkeitsberechnung (Nutzen-

http://www.bios-otze.de/
http://www.bios-otze.de/
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/Kosten-Verhältnis) zu hoch gewichtet; andere Vorteile der Gutachtenvorschläge in 
Form einer gleichmäßigeren Verteilung des Güterverkehrs (und damit auch einer grö-
ßeren Belastungsverteilung – mit einer Aufwertung der Flächenverteilung) kämen da-
gegen zu kurz (ein Argument, das wir selbst schon vorgebracht haben, im Schreiben 
an Dr. Hendrik Hoppenstedt: s. HK-Bericht, August 2021, und das wir im Rahmen der 
Videokonferenz nochmals betont haben). 

(2) Information über nächste und 6. Aktion „Zählen und Messen“ 07./08.09.2021 

Ganz besonders positiv: Alle Teams an Helferinnen und Helfern stehen schon jetzt 

fest. Dafür auch an dieser Stelle ganz, ganz herzlichen Dank.  

Organisation Anfang September wahrscheinlich weiterhin unter Coronabedingungen: 

Maske, Abstand, Hygiene – ansonsten ist alles vorbereitet. 

Abstimmung der BIOS-Ergebnisse mit den Daten des Eisenbahnbundesamtes (EBA) 

in Celle durch das Lärmmonitoring (www.laermmonitoring.de). 

(3) Zur aktuellen und zukünftigen Situation und Problematik des Schienenverkehrs, v. 
a. Güterverkehr durch Otze: insbesondere Lärm- und Querungsproblematik 

Siehe bereits unter: Hauptprobleme/Hauptthemen 2020/2021: Unterführung / Lärm 

(4) Finanzen: Kassenbericht als Jahresabschluss 2020 

Dietrich Vollbrecht: Jahresabschluss aufgestellt, dankenswerterweise noch mit seinem 

Vorgänger Joachim Höfner – Darstellung siehe Anhang.   

Inzwischen ist es zu einer verbesserten Abstimmung zwischen Mitgliederverwaltung 

und Beitragszahlungen gekommen. Dazu hat das Lastschrifteinzugsverfahren auf der 

Basis der neuen Software hilfreich beigetragen. 

TOP 4  Bericht der Kassenprüfung 

(1) Ergebnis der Kassenprüfung 

Der Prüfungsbericht wird von Peter Müller vorgetragen. Einzelheiten siehe Anhang. 
Eine Entlastung wird empfohlen.  

(2) Entlastung des Vorstandes und des Leitungsteams 

Auf Antrag der Prüfer wird die Entlastung beantragt. Die Entlastung wird einstimmig 

bei einer Enthaltung (und keiner Gegenstimme) erteilt. 

TOP 5  Wahl zum 2. Kassenprüfer 

(1) Wahl/Bestimmung der Wahlleitung 

Der Versammlungsleiter (Sprecher) dankt Peter Müller für die beiden Kassenprüfer. 
Er scheidet turnusmäßig aus.  
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(2) Wahl eines neuen Kassenprüfers 

Jana Goldbach rückt für Peter Müller satzungsgemäß auf den 1. Prüferposten auf. 

Als 2. Prüfer wird Frieder Wolf vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die 

Wahl an. 

(3) Wahl eines dritten Kassenprüfers (Ersatz und Aufrückung im nächsten Jahr) 

Der Sprecher gibt eine kurze Begründung, warum es sinnvoll ist, einen dritten Kassen-
prüfer als „Bedarfsreserve“ zu wählen: Vorbild Hertha Otze.  

Zur Wahl wird Helmut Nentwich vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an.  

TOP 6  Anträge der Mitglieder (bis 08.07.2021 schriftlich an Sprecher) 

Keine eingegangen. 

TOP 7  Ausblick 

Als weitere Aktionen der BIOS wurde kurz skizziert: 

 Sommerbrief 2021: ist bereits versandt. 

 Jahresbericht 2020 wird zeitnah erstellt und auf der Homepage der BIOS 

veröffentlicht. 

 Zählen und Messen (im September): siehe TOP 3 – Bericht über alle Aktionen 

„Zählen und Messen“ wird dann ergänzt. 

 Weiterführung Kontakte zur Politik in Berlin (Bund): Dr. Hendrik Hoppenstedt, 

Rebecca Schamber als BT-Kandidatin der SPD (Gespräch mit LT am 

27.07.2021) und BT-Kandidat der „Grünen“ Jens Palandt (Gespräch mit LT am 

11.08.2021) 

 Besichtigung des DB-MegaHub in Lehrte-Ahlten: Antwortschreiben der 

Betreibergesellschaft (19.07.2021) auf Anfrage von BIOS (15.07.2021) 

beinhaltet eine „Vertröstung“ auf den Herbst (wegen großer Nachfrage und 

Corona). 

TOP 8  Verschiedenes  

Auf die enge Zusammenarbeit mit dem Ortsrat Otze wurde abschließend besonders 

hingewiesen und deren Bedeutung hervorgehoben. 

 

Otze, 24.07.2021 - ARNIM GOLDBACH, Sprecher BIOS e.V. (und Protokoll) 

Anhänge: 3 
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Anhang 1: Jahresabschluss 2020 der BIOS  
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Anhang 2: Bericht über die Kassenprüfung 

 

 

Anhang 3: Anwesenheitsliste Mitgliederversammlung 15.07.2021 (Auszug aus Original: 27 
stimmberechtigte Vereinsmitglieder) 

Axel Berndt, Gustav Adolf Buchholz, Torsten Carl (mit Isabel, als Gast), Joachim Dorner, Lutz Dorste-
witz, Karl-Heinz Dralle, Arnim Goldbach, Jana Goldbach, Hans Peter Grupe, Kurt Hiller, Corina Höfner, 
Joachim Höfner, Carl Hunze, Günther Levermann, Rolf Matthies, Karl-Heinz Meyer, Peter Müller, Hel-
mut Nentwich, Hans-Joachim Neugebauer, Eva Ploch, Fritz Ruhkopf, Gudrun Scheller, Jürgen Sievers, 
Ulla Träger, Dietrich Vollbrecht, Hugo Weidenbach, Frieder Wolf 
 


